

MOVIMIENTO TRADICIONALISTA

LAS JUVENTUDES TRADICIONALISTAS DE VIZCAYA CELEBRAN EL PRIMER CENTENARIO DEL GENERAL ZUMALACARREGUI

Las Juventudes carlistas de Vizcaya han cumplido con su deber honrando la memoria del general Zumalacárregui con unos sencillos actos en Begoña y Bilbao, organizados dentro del pequeño margen que las actuales circunstancias políticas nos han concedido.

Sin embargo, el entusiasmo con que el pueblo carlista ha respondido al llamamiento de sus Juventudes, acudiendo en masa a todos los actos organizados, nos da una idea de lo que hubieran llegado a ser—en esplendor y concurrencia—si el freno de la disposición gubernativa no habría desbaratado nuestros planes.

y acudieron las autoridades de la Comunión en Vizcaya y gran concurrencia de carlistas de los pueblos del Señorío.

El festival vasco.—Terminada la Misa, comienza a llegar la gente al hermoso frontón de Zabalbide, donde ha de tener lugar el festival vasco.

Grupos de espatadantzaris, con sus típicos atavíos, ascienden por la carretera de Begoña a los acordes de la marcha de Oriamendi, interpretada por los txistularis.

A las diez y media, hora en que comienza el festival, se encuentran las localidades llenas de público, que no oculta su expectación an-

Ambas parejas fueron felicitadísimas por su excelente actuación.

A continuación se desarrollaron los números de espatadantza, a cargo de los grupos de las Juventudes de Begoña, Sestao y Bilbao, y las exhibiciones de los grupos de Hilanderas de Sestao y Bilbao.

Todos estos cuadros fueron aplaudidísimos por su actuación verdaderamente magnífica, destacándose los cuadros de Sesta.

Terminó el festival con una romería vasca, amenizada por los txistularis.

El café de honor.—A las tres y media de la tarde se celebró en

Los señores Vitoria y Arroyuelo fueron felicadísimos.

VIZCAYA, EN EL CONGRESO NACIONAL DE JUVENTUDES LA REPRESENTACION DEL SEÑORIO

Las Juventudes de Vizcaya tendrán en el Congreso una lucida representación. Fueron encargados del estudio y de la segunda ponencia, que trata de la «Organización interna y funcionamiento de las Juventudes, formación cultural, religiosa, etc.», examinando al mismo tiempo su desenvolvimiento dentro de la jerarquía de la Comunión Tradicionalista, informe que ha sido ya presentado al Congreso.

En el grandioso acto representaron a Vizcaya el delegado señorial de Juventudes, el secretario de la Delegación, el jefe de Propaganda, el vicepresidente de la Juventud de Bilbao y cuatro directivos de la misma, el presidente de la Juventud de Baracaldo y el presidente de la Juventud de Sestao; por Durango acudirán el presidente de la Juventud de Algorta, que, con varios afiliados a nuestras Juventudes, ocuparán un autobús, que partirá de Bilbao el lunes 24, a las siete de la mañana, para llegar a Madrid a media tarde. Acompañarán a la expedición un grupo de espatadantzaris, varios txistularis y cuatro destacados pelotaris del Señorío.

DEL FORMIDABLE RESURGIMIENTO TRADICIONALISTA

No podía quedar la intensa y brillante propaganda realizada por toda la provincia sin que un ajuste final, silencioso y necesario, viniese a ser como broche de oro a la intensa labor que ha venido realizándose aquí en estos últimos tiempos. Y efectivamente, el domingo se reunió la Junta provincial, presidida por su digno presidente, don Bautista Soler Martí, quien sentó a su lado al vicepresidente, don Pascual Gumbau, y el infatigable y virtuoso diputado a Cortes don Joaquín Bau Nolla.

De los acuerdos tomados no podemos dar información. No obstante, es evidente la coordinación y asistencia que para el futuro recibirá la Junta provincial del señor Bau, quien presidirá la misma una vez al mes, los segundos lunes de los mismos, juntamente con nuestro actual diputado a Cortes don Juan Granell, quienes recibirán todas las comisiones de la provincia dichos días, de seis a siete de la tarde.

Uno de los acuerdos importantes que se tomaron consiste en ver con simpatía el próximo acto que las derechas celebrarán en Mestalla (Valencia), a cuyo acontecimiento darán toda clase de apoyo y asistencia las organizaciones tradicionalistas de la provincia.

Muy complacido don Joaquín Bau de la actuación de la Junta provincial Tradicionalista y de la De-



PARIS.—UN HITO INOFENSIVO.—Afectada por los numerosos accidentes de la circulación, la Prefectura de Policía ha sustituido los antiguos bórnes rígidos de señales por otros de goma o de caucho.—Un escolar, entusiasmado con el nuevo juguete (Foto Gil de Espinar.)

EL ACTO DEL SABADO

Sábado 15 de junio de 1935, 15 de junio de 1835.—En este día, los carlistas vizcainos reunidos en Begoña, bajo las naves del histórico santuario, rezan el Santo Rosario por el alma del general, herido de muerte en lugar próximo al templo.

Durante la noche del sábado, la Sociedad Tradicionalista de Begoña, emplazada en un lugar próximo a la Basílica, lució una artística iluminación.

LOS ACTOS DEL DOMINGO

La Misa.—Comienzan los actos del domingo con el solemne de la Santa Misa, que organiza la Comunión Tradicionalista los días 16 de cada mes en la Basílica de Begoña. El templo se llenó de fieles

te el partido de pelota que va a presenciar.

Dos conocidos pelotaris de la Juventud de Ermúa, Alejandro Solozábal y Fidel Gárate, considerados como notables jugadores de mano, se van a enfrentar con Joaquín Cámara, formidable delantero, y Félix Ercilla, excelente zaguero, ambos de la Juventud de Abadiano.

Comienza el partido desarrollándose un juego favorable a Abadiano, que se apunta los primeros tantos; mediado el juego, cuando Abadiano duplica en tantos a Ermúa, comienza la reacción de éstos hasta conseguir igualar a sus contrarios. En reñida competición, que se acentúa en los últimos tantos, termina el partido con un resultado de 25 a 23 a favor de Abadiano.

la Sociedad Tradicionalista de Bilbao un gran café de honor.

En el sitio más destacado del salón principal se colocó un busto del general Zumalacárregui, artísticamente adornado, y en una esquina del salón se colocó un estrado para la orquesta de la Juventud, que amenizó el acto.

Una concurrencia extraordinaria hizo imposible el tránsito por las dependencias de la Sociedad, que ofrecían magnífico aspecto.

El concierto.—A las ocho de la noche dió su anunciado concierto el notable violinista señor Vitoria, que, acompañado al piano por el señor Arroyuelo, deleitó al público, que tuvo la suerte de oírle, pues fué mucha la gente que se retiró del Círculo por falta de espacio.